

LA CUESTIÓN DE MARRUECOS UN ASPECTO INESPERADO

En anterior artículo, dedicado al asunto del valle del Uarga, quedó demostrada la sinrazón de los que pretenden inculcar en el ánimo del pueblo español la absurda idea de que lo más conveniente a sus intereses es ceder a Francia ese pedazo de tierra marroquí, que hasta ahora ha venido figurando en la zona reservada a España.

Y al demostrar esa sinrazón, pudo verse cómo Juan de Aragón, que figura a la cabeza de los que tal defienden, ó acaso sea el único en defenderlo, ignora en absoluto los términos del problema, y no hace más que favorecer los intereses de Francia, la cual se apoya en esa campaña para alegar, ante nuestro Gobierno, que aun los mismos españoles confesamos que lo por ella demandado es justo y conveniente.

Pero si Juan de Aragón es poco conocedor del asunto del valle del Uarga, aún lo es menos del problema marroquí en su totalidad, sin que le hayan sido de utilidad para dominarlo; ni esas reservadas confidencias que le hacen en todas las cancillerías europeas y africanas, ni sus viajes por el Imperio marroquí, ni sus cuadernos de notas, ni sus estudios de estrategia, materia que no sabemos dónde habría cursado, pero que indudablemente debe poseer muy á fondo.

De suponer que lo conocía, habrían de deducir que intencionadamente escamotea ante los ojos de sus lectores lo que es médula, entraña y causa primera de nuestra situación en el Norte de Marruecos. Y si no, véase de qué modo argumenta en su artículo «El verdadero aspecto» del 11 del corriente.

«La costa nos es necesaria, vital, imprescindible; porque el establecimiento de una potencia en esa costa sería una amenaza constante para España, y, además, acarrearía á la larga la muerte de nuestros puertos del Sudoeste, del Sur y del Sudeste.» «Es decir, que, como principio axiomático, debemos partir de la base forzada del no establecimiento en las costas Norte, Noroeste y Nordeste de Marruecos de ninguna potencia extranjera.»

«No quiere decir esto, que debemos ocupar y dominar la costa. Basta á nuestros intereses con que otro no la ocupe.»

Y más abajo añade: «Fijáos bien en que España no necesita estar en estas costas. Lo que necesita es que otro no esté.» «Y España no necesita estar allí, ni negará nada con estar allí, por la razón sencilla de que esa costa se nos da con una condición sine qua non, que consiste en la prohibición de fortificar sus posiciones estratégicas.»

El habitante de la Luna, que cayera de improviso en nuestro planeta y leyera lo anteriormente transcrito, no podría menos de quedarse boquiabierto y asombrado de la clarividencia y dominio del asunto que esos párrafos encierran. Pero si el que los lee lleva ya algunos años peregrinando por este valle de lágrimas, si ha leído algo de lo mucho que se ha escrito acerca del asunto marroquí, si ha seguido, aunque sea de lejos, el curso de las negociaciones, no podrá menos de asombrarse también, sólo que por motivo diverso al que produjera la admiración del selenita de nuestra hipótesis.

Y es que indudablemente caerá en la cuenta de que él había vivido hasta aquel momento en una gran equivocación, cual era la de suponer que á nosotros lo que se nos daba en Marruecos era una zona de influencia, una región en la cual habíamos de mantener el orden, establecer el respeto á las leyes, garantizar la vida y los intereses de los europeos, y en una palabra, que nosotros íbamos á tener una misión precisa, concreta y circunstanciada, condición sine qua non también de esa concesión que se nos hace.

Y no, no es eso; á nosotros la generosidad de las potencias nos concede una faja de terreno en el Norte de Marruecos, con la exclusiva mira de que nuestra independencia no peligrase, de que nuestros puertos del Sur no se vean expuestos á ser anulados, nos hacen donación de ese pedazo del Imperio sin exigirnos nada en cambio, y lo mismo les da á ellos que nos establezcamos allí, desde luego, como que

sigamos en nuestra espléndida pasividad. ¡Oh, pródidas y bondadosas potencias, que así se preocupan de nosotros, y con una condescendencia paternal nos regalan ese juguete!

Así, pues, la cosa es sencilla; desde el momento que nada tenemos que hacer en Marruecos, no necesitamos estar allí, y nos debemos quedar muy satisfechos con la seguridad de que otro no esté.

Claro es, que el derecho ordinario, y mucho más el derecho internacional, admiten la prescripción de derechos cuando éstos no se ejercitan ni están mantenidos de una manera resuelta; pero en este caso, esa ley debe fallar por alguna razón que no se nos alcanza á los no iniciados en los secretos de las cancillerías.

Y si andando el tiempo, á alguna otra nación se le ocurre practicar un desembarco ó instalar una factoría ó establecer un depósito de carbón en la costa marroquí, no hay que preocuparse por ello, pues con esa precisa declaración de que otro no ha de estar allí, tenemos la seguridad de que se apresurará á retirarse, dándonos toda clase de explicaciones, y en el caso improbable de no hacerlo de buena gana, ahí están nuestras buenas amigas las potencias, Francia la primera, que acudirán solícitas á remediar el atropello.

Entre tanto, los habitantes de esa región podrán seguir jugando á los bolos con las cabezas de los europeos que se arriesgan á profanar su suelo, podrán mantener cerrado á todo tráfico y á todo comercio su territorio y seguirá imperando allí la floreciente civilización rifeña, bajo la mirada complacida del mundo entero. Allí se organizarán jarcas que hostilizarán la zona francesa; de allí saldrán constantemente Roghis y Raisulis que se erigirán en señores de horca y cuchillo y que dispondrán de una madriguera segura, porque Francia tendrá buen cuidado de no entrar para nada en lo que á nosotros se nos reserva, y sufrirá resignadamente las salpicaduras que hasta ella lleguen de tal estado de cosas, que á nosotros no nos convino remediar.

Y nada más! Déjense ya de quebrarse los cascos cuantos andan atareados y mohinos tras la resolución de estas cuestiones, porque Juan de Aragón nos ha demostrado que pierden el tiempo lastimosamente.

Es lo que yo digo: con claridad y método es muy fácil convencer.

Pero dígame por su vida Juan de Aragón, si se digna leerme: Para que las cosas sigan así, ¿vale la pena de quitar al Sultán para ponerlos nosotros?

Porque yo había creído que la razón que se alegaba para el reparto de Marruecos era la de que allí no había orden, ni cultura, ni nada que se le pareciera, y que era preciso que alguien fuera á implantar todas esas cosas.

¿No era así? ¿O es que vamos á imponer todo eso con un simple decreto en la Gaceta de Madrid, como las Cortes de Cádiz estatuyeron que los españoles habían de ser justos y benéficos?

Notas de sociedad

HA FALLECIDO en esta corte el reputado médico D. Eduardo Toledo y Toledo, persona que gozaba de grandes simpatías.

Reciben su viuda, hijos y su hermano el ilustrísimo señor fiscal de esta Audiencia, nuestro más sentido pésame.

Suplicamos á nuestros lectores una oración por su alma.

BODAS El 18 del corriente se verificará el enlace de la señorita María Sánchez y Suárez Infesta con el conde de Santa Olalla.

La ceremonia tendrá lugar en la basílica de Covadonga.

La señorita de Vistaflores está recibiendo numerosos regalos con motivo de su próximo enlace con el conde de la Vega de Rei, hijo de los marqueses de Casa-Madrid.

En la iglesia parroquial de San Martín se ha celebrado el matrimonio de la señorita María Espinosa con nuestro querido ami-

go el joven propagandista D. Juan Colomer. Fueron padrinos la señorita Anaceli Espinosa y D. Vicente Colomer.

Después de la ceremonia, la selecta concurrencia fué obsequiada con un espléndido lunch, servido por el Ideal Room.

El nuevo matrimonio, á quien deseamos todo género de felicidades, salió para Valencia.

VIAJES El próximo sábado es esperado en Madrid, de regreso de La Flamenca, la duquesa de Fernán Núñez y sus hijos, los marqueses de la Mina.

Para Andalucía salieron ayer el exdiputado á Cortes D. Esteban Ruiz Mantilla y su señora.

Se han trasladado de Biarritz á París los señores de Oliviera Calheiros representando en breve de Portugal, deteniéndose unos días en Madrid, antes de emprender su viaje á Viena, adonde el Sr. Calheiros ha sido destinado como ministro de su país.

NOTICIAS VARIAS Se encuentra muy mejorada de su enfermedad la madre de nuestro muy querido amigo D. Manuel Gómez Roldán, presidente de la Congregación de San Luis Gonzaga.

EL SORTEO DE HOY

LOS PREMIOS DE EL DEBATE

En el Príncipe Alfonso.

Hoy, á las once de la mañana, tendrá lugar en el lindo teatro del Príncipe Alfonso el sorteo de los dos mil duros que EL DEBATE regala á sus lectores y suscriptores.

Antes de comenzar el sorteo dirigirá la palabra al público nuestro director, el Sr. Herrera; hablará después un padre del Corazón de María, en nombre de los Legionarios, y, finalmente, pronunciará algunas palabras el excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de Sión, accediendo á los deseos que nuestro director le ha expuesto, interpretando por anticipado los del público.

Acabados los discursos, y ejecutadas algunas piezas de música por un escogido sexteto, se procederá, ante notario, á ejecutar las operaciones del sorteo, comenzándose por los premios más bajos.

El excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo de Madrid-Alcalá honrará el acto con su asistencia.

DE PARÍS

PARÍS 14. 12.

L'Echo de Paris ha recibido un despacho de su corresponsal en Berlín, en el que se dice que la mediación de Rusia en el conflicto italo-turco ha sido aplazada algunos días, aunque Alemania estaba de acuerdo en aceptar la fórmula; pero se conoce que Austria ha puesto algunas dificultades.

En Sahamur ha sido recibido en el Museo, por donación de Edmon Blanc, el esqueleto del célebre caballo semental Flyt-House, que compró en Inglaterra, costándole en vida un millón de francos.

Un inspector de policía ha detenido á un sujeto llamado Timocret, de oficio hojalatero, sobre el que recaían sospechas de varios delitos.

En la lucha entablada se le disparó el revólver al inspector, hiriendo gravemente á Timocret, que fué conducido al hospital de Caridad, donde falleció poco después.

La campaña católico-social

EL ACTO DE AYER

Ayer, á las ocho y media de la mañana, tuvo lugar en la capilla de nuestro amantísimo Prelado la comunión de los jóvenes que han de comenzar la propaganda católico-social por los pueblos de esta diócesis.

Asistieron, como á reuniones anteriores, representantes de todas las Juventudes católicas de Madrid, que llenaban la elegante capilla del palacio episcopal.

Asistieron también los Sres. D. Severino Enzar y D. Francisco Concas, que han de ser el alma de la campaña católico-social.

Celebró nuestro amantísimo Prelado, el cual dió la comunión á todos los asistentes al acto.

Acabada la misa, pronunció el señor Obispo una breve y sentida plática.

Se congratuló de ver en vías de realizarse una ilusión que abrigaba desde su llegada á la corte: la de crear en los pueblos las instituciones con que la Iglesia de Dios, de insuperable fecundidad, atiende al mismo tiempo á la salud temporal y eterna de los hijos del campo.

Notó el carácter de apostolado que la nueva empresa tiene; apostolado según en parte, el cual es hoy de trascendental importancia, como complemento del eclesialógico.

Definido el delito colectivo, diciendo que era la infracción del derecho maliciosamente y con prejuicios falsos, y que era un fenómeno, no de sociología, si no de psicología de las muchedumbres, con su voluntad que dicta y con su brazo que ejecuta.

Cada hombre es hijo de su época, vino á decir, y así el ejemplo, bueno ó malo, repercute en el individuo y por eso el estado de opinión forma los delitos colectivos, dándose la actuación lo mismo para el bien que para el mal.

Sentó que sin la fe no hay conciencia de la justicia, y que los delitos colectivos siempre dependen de prejuicios, de odios, de la soberbia, en fin, y por eso se traducen en crímenes contra la idea religiosa, contra el estado y contra la sociedad, ó anarquía.

Afirmó que el odio á todo se traduce; en actos de rebeldía, enalteciendo la misión del Centro como un dique contra las ideas perveras y concluyendo por decir, que siendo la soberbia y la idolatría el origen de los crímenes colectivos, el remedio debemos buscarlo en la humildad y en la firme perseverancia en el bien.

Leyó citas de la Sagrada Biblia y de Doña Concepción Arenal, terminando su conferencia el Sr. Valdés Rubio en medio de atronadoras salvas de aplausos, confirmadas después por muchas sinceras felicitaciones de complacencia.

DE MI CARTERA

LA APOTEOSIS DE BOMBITA

Madrid plnforesco.

Son las siete de la tarde. «Curro Vargas», en la oscura de Fornos, tomando un «cervontom», presencia el desfile de una muchedumbre dominiguera.

«¡El Enano», con la revista de toros!» «¡El Mundo», con la reseña de los toros y el triunfo de Bombita!»

«¡El «Horado Taurino», con la oreja de Bombita!» «¡vocalen los vendedores por todas partes.»

«¡Qué tal la corrida, D. Rosendo?» «¡Colosal!»

«¡Y Bombita?» «¡Pir-mi-dal! ¡Qué fuernes! ¡Qué estocadas!» «¡Qué elegante!» «¡Qué torerazo tan inmenso!»

«¡Y Gallito?» «¡Y Bienvenida?» «¡Botán, amigo mío, botán! Bomba, Bomba y Bombita.» «¡No le dé usted vueltas!»

«Este diálogo acaba de recogerlo al vuelo «Curro Vargas» en una mesa inmediata á la suya.»

«¡Limpiamos los bolsos, señores!» «me dice un zagalón con cara de truhan y gorra de visera, estrimando un cepillo y una caja de cremas y botones.»

«¡Quédese el polvo!» «¡Contesto.»

«El limpiabotas comienza su faena tarareando el «Ven y ven», una canción ligera, por eso mismo popularísima.»

«¡Ha estado usted en los toros, señorito?» «El Bomba, entre que suspiró... ¡Usted veía, como tenía que darle en la raballita á Mosquera y á otros los que dicen que Bombita no es el Kaiser de la Taurinología!» «¡Pues mí no hay otro en la Península ibérica y en las nueve partes del mundo!»

«¡Hombre, eso de las nueve partes no está mal!» «Dime, ¿limpiáis tú las botas como el Gogratía?»

«Se hace lo que se puede, señorito.» «¡Pues Dios nos ampare!»

Por fortuna, el mozo maneja el cepillo con tanto entusiasmo como la «técnica» taurina. Las botas quedan «impecables» y «Curro Vargas» enterado de que el Bomba es á la hora presente (cho menos cuarto de la noche) el héroe español de un nuevo «Mío Cida.»

«¡Guadalupe!» «¡Señorito.»

«La oca.» «En seguida.»

Hay una pausa larga.

«Diga usted, señorito; ¿es verdad que el Bomba ha estado «de primera» en la corrida?»

«Eso dicen.» «¡Y es verdad lo de la oreja?»

«¡Sí, mujer, sí!» «¡Qué bien parecido es ese torero, mejorando lo presente!»

«¡Mejora lo que quieras, pero... ¡ver esa oreja!»

«¡En seguida, señorito!» «¡Y tú dirás, lector, después de esto, con qué asnto va á escribir «Curro Vargas» su crónica. No cabe otro; la actualidad lo impone, y la actualidad se reduce hoy á una figura, á una sonrisa: la del Bomba, en plena apoteosis de popularidad y de palmas dibrantes.»

CURRO VARGAS

FRANCIA EN MARRUECOS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

En el campo de batalla.

PARÍS 14. 11.10.

Dicen de Orán al Echo de Paris que la mehallá xerifiana de El Anata, apoyada por las tropas francesas, disolvió el día 10, sin tener que entablar combate y debido sólo al fuego de artillería, á unos grupos de bereberes rebeldes.

El enemigo se ha concentrado, en importante número, en la región de Ulmes, bajo el bando del agitador Hamon Zaïant.

El general Ditté preparase á marchar desde el zoco El Arbián hacia Tizout, para restablecer la seguridad entre Mequinez y Rabat.

Reorganizándose.

PARÍS 14. 11.20.

Dicen de Fez al Matin, que M. Regnault, de acuerdo con el Sultán, ha comenzado á reorganizar el personal de Maghzen y á regular sus atribuciones y emolumentos.

DE MÓNACO

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

MÓNACO 14.

CONFERENCIA NOTABLE

EN EL CENTRO DE DEFENSA SOCIAL

LOS DELITOS COLECTIVOS

El señor D. José Valdés Rubio, catedrático de Derecho Penal de la Universidad Central, dió anoche una preciosísima conferencia sobre «Los delitos colectivos. Sus causas y sus remedios» en el salón de actos de dicha Sociedad.

Con una sola frase puede resumirse todo el contenido de su discurso: el conferenciante sabe, piensa y siente con arreglo á profunda base jurídica, y demuestra que tiene un gran corazón cristiano y un absoluto dominio de la palabra.

Definido el delito colectivo, diciendo que era la infracción del derecho maliciosamente y con prejuicios falsos, y que era un fenómeno, no de sociología, si no de psicología de las muchedumbres, con su voluntad que dicta y con su brazo que ejecuta.

Cada hombre es hijo de su época, vino á decir, y así el ejemplo, bueno ó malo, repercute en el individuo y por eso el estado de opinión forma los delitos colectivos, dándose la actuación lo mismo para el bien que para el mal.

Sentó que sin la fe no hay conciencia de la justicia, y que los delitos colectivos siempre dependen de prejuicios, de odios, de la soberbia, en fin, y por eso se traducen en crímenes contra la idea religiosa, contra el estado y contra la sociedad, ó anarquía.

Afirmó que el odio á todo se traduce; en actos de rebeldía, enalteciendo la misión del Centro como un dique contra las ideas perveras y concluyendo por decir, que siendo la soberbia y la idolatría el origen de los crímenes colectivos, el remedio debemos buscarlo en la humildad y en la firme perseverancia en el bien.

Leyó citas de la Sagrada Biblia y de Doña Concepción Arenal, terminando su conferencia el Sr. Valdés Rubio en medio de atronadoras salvas de aplausos, confirmadas después por muchas sinceras felicitaciones de complacencia.

DE LA CASA REAL

Ayer se verificó en el regio Alcázar, presidida por la Reina Victoria, la Junta de damas que, asesoradas por el general Pidal, ministro de Marina, habían de adoptar los primeros acuerdos para llevar á efecto la iniciativa de la Soberana á fin de regalar por suscripción entre las mujeres españolas la bandera de combate del acorazado España.

Esta será de seda tejida en telares españoles y medirá diez metros de largo y más de seis de ancho.

Su bordado lo iniciará la Reina Victoria, realizando por su mano un trozo del mismo.

El Rey almorzó ayer tarde en el Tiro de pichón de la Casa de Campo. Desde allí regresó á Palacio, de donde volvió á salir para dirigirse á la Plaza de Toros, en unión del marqués de la Torreclilla, el conde de Aybar y el coronel Fuentes.

La Reina Victoria y el Príncipe de Battenberg, con la duquesa de San Carlos, fueron también á los toros.

También asistieron á la corrida los Infantes Don Carlos y Don Fernando y las Infantas Doña Teresa, Doña Isabel y Doña Luisa.

El Príncipe de Asturias y sus hermanos fueron á El Pardo en carruaje.

Allí estuvieron también los hijos de los Infantes Don Carlos y Doña Luisa.

La Reina Doña María Cristina fué, asimismo, á aquella real posesión y tomó el té con sus nietos en el palacio de La Zarzuela.

DE ALHUCEMAS

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

Noticias de interés.

ALHUCEMAS 7.

Por causa de los fuertes temporales reinantes estos días, los caminos se hallan casi privados de la presencia de nuestros vecinos en este mercado.

Hoy vinieron algunos de ellos, manifestando que en el zoco de ayer pregonaron el que dejaban de venir á nuestra plaza y á la del Peñón, imponiendo fuertes multas á los que faltasen á lo dispuesto por el caid jefe.

Añaden que fueron grandes las protestas hechas por el remedio y muy amigo nuestro el Hach-Sinai, en unión de otros muchos, que estaban de su parte, los cuales no consiguen nada, por ser mucho mayor el número de los contrarios.

Por resentimientos que tenían con la familia del jefe de la kabila de Tafraut Hadj-Ben-Hamú, fué muerto éste por un moro del pueblo de Morablin, al ir al zoco.

Con tal motivo, los moros de la montaña impulsaron al matador una multa de 1,800 duros, que hizo efectiva en el acto.

Dicen los kabiles que por haberse denegado á hacer efectivas otras multas en Beni-Ab-al-lah, han dejado de marchar al Kert los contingentes que debían salir para dicho punto, los cuales se elevan á unos 500 hombres, de los que corresponden á la kabila de Beni-Urriaguel próximamente la mitad, los que desde luego marcharán muy en breve.

Las fuerzas que anteriormente marcharon, viendo que no se les relevaba, se retiraron muchos á sus adarves, dejando con muy poca fuerza á Sidi Mizian, el que ha escrito varias cartas pidiendo vaya con urgencia su relevo.

Uno de los que han presenciado la vida que hacen en el Kert, dice que son varias veces las que han intentado pasar el río; pero que no pueden conseguir por encontrarse nuestros buques de guerra en la desembocadura de dicho río, impidiéndolo con sus potentes reflectores, por los que son descubiertos.

Hoy acaban de llegar dos moros de la kabila de Bocoya, trayendo á nuestra plaza tres barriles cuya cabida es aproximadamente de unas diez arrobas cada uno, conteniendo un riquísimo vino de solera.

Han vendido en esta dos de ellos, no haciéndolo con el tercero por haber sufrido algunos golpes, que permitían la filtración del agua del mar, por cuyo motivo hubo que tirarlo.

Cérese procederán de algún naufragio, pues llevan rúfols en que se lee «Rosario de Santa Fe».

Igualmente han recogido los moros algunas tablas pertenecientes á embarcaciones menores.

Dichos moros han marchado á su campo después de oscurecer, pues temen les impongan las multas anunciadas por haber venido á nuestra plaza.

IMPRESIONES DEL DÍA

DE LA POLÍTICA Y DE LA VIDA

MIRANDO ALREDEDOR

El Sr. Gasset continúa despotricando contra nuestra acción en Marruecos. Un periódico de la noche le ha recordado muy bien á él y á El Imparcial los artículos publicados en este diario en pro del africanismo, contra el Sr. Villá, nueva alguno, publicados, repetimos, á raíz de ingresar el hidráulico señor en el Ministerio Canalejas.

«Como que se le hizo ministro para eso, para que el trust cesase de hacer juego á los republicanos, señaladamente á don Melquíades Alvarez!»

«Con que de lo dicho no hay nada. De lo dicho por Gasset sobre la pretensión de los Tribunales, por más que dato del Sr. Barroso, en causa por falsificación de un acta electoral en favor del Sr. Sánchez Guerra.»

«El Sr. Martín Rosales, parte contraria, acusador en dicha causa, diputado á que el Sr. Gasset hace alusión, lo niega rotundamente y de todo en todo.»

«Ni el Sr. Barroso pudo amañar el Tribunal en contradanza de magistrados, porque no fué ministro de Gracia y Justicia sino la víspera de verse la causa, ni se desistió de seguirla sino por el convencimiento de que los presos no eran los falsificadores y de que Sánchez Guerra no tenía participación en la ilegalidad.»

«¡Tabla!» «Determinadas equivocaciones no hay, derecho.»

«Y si no fué equivocación... ¡tuya qué ser mala fe!»

«El Gobierno niega que hayan surgido dificultades graves en las negociaciones franco-españolas.»

«Bueno; pero no querrá negarnos el señor Canalejas que los periódicos franceses escriben lo que todos hemos leído.»

«Y con ello basta y sobra.»

«Ni podrá dísimular que los pourparlers no acaban nunca, que ya se van pareciendo á las negociaciones hispano-marroquíes, símbolo, entre nosotros, de la largueza, cifra de la inmensidad.»

«Las Cortes se abrirán el 1.º de Mayo, pero los debates comenzarán el día 3.»

«No es fácil predecir lo que ocurrirá. Mas parece cierto que hasta aprobados los presupuestos y firmado el Tratado hispano-francés no ocurrirán sucesos políticos de importancia.»

«El Sr. Lerroux, en vista del partido reformista ó de la derecha republicana, reorganizado bajo la jefatura de D. Melquíades Alvarez, ha caído en la cuenta de que debe constituirse otro partido revolucionario de la izquierda republicana, bajo el mando de un Directorio, para formar parte del cual él está dispuesto á renunciar á la jefatura del partido radical.»

«¡Vaya por la marrullería!» «Porque no sé si habrán caído ustedes en que antes que D. Alejandro insinuase sus disposiciones anímicas á renunciar á la mano de doña Leonor, doña Leonor había renunciado á la mano de D. Alejandro. ¡Como que el partido radical se ha roto por gala en dos, con sus concajes y diputados provinciales respectivos... ¡Y en Barcelona, una política de la pujanza lerrouxista!»

«¡Todo pasa! Hasta ese estado febril de expectación... ¡tan agradable!... que tenía á muchos madrileños columpiándoseles el alma placidamente en un hilo.»

«¿Qué tal estará el Bomba?» «Pues el Bomba ha estado muy bien, y el Gallo, bastante mal; doble placer para los que no conciben entusiasmo sin exclusivismo ni adoración sin sacrificio.»

«El Bomba ha estado muy bien, y la han sacado en hombros, y se ha organizado una manifestación, que le ha seguido hasta su casa, paseo de Recoletos, y le ha obligado á salir varias veces al balcón... como á los políticos, como á los Reyes.»

«No tanto, señores, no tanto, no tanto...»

R. R.

LAS NEGOCIACIONES

(DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

La Prensa francesa.

PARÍS 14. 16.5.

La Prensa de la mañana continúa publicando artículos y opiniones acerca de la marcha de las negociaciones franco-españolas, que algún diario califica de «calefón sin salida», y todos convienen en que el Gobierno francés comenzará á implantar las reformas del protectorado, sin esperar por más tiempo el término de las negociaciones.

Como siempre, la Prensa radical se distingue por su lenguaje provocativo é insostenible.

PARÍS 14. 11.

El Journal des Debats afirma que las cosas se han puesto de tal manera, que no sería difícil una ruptura á no mediar Inglaterra.

BARCELONA

LA FIESTA ORGANIZADA POR LOS TRADICIONALISTAS

DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO

BARCELONA 14. 12.55. A la hora anunciada llegaron los jaimistas de Bilbao...

En la estación fueron recibidos por la plana mayor del partido...

La acogida hecha a los viajeros ha sido entusiasta.

Los individuos del requeté se repartieron en pequeños grupos en el trayecto...

Al llegar al hotel, y ante los insistentes aplausos del público...

Habló también D. Dalmacio Iglesias, siendo ambos ovacionados.

La orden ha sido perfecta. El función religiosa en la iglesia del Pinar...

Las precauciones adoptadas por la autoridad gubernativa han sido grandes...

La relativa de "El Correo Catalán". Gran entusiasmo. Hermoso discurso del padre Dueso...

BARCELONA 14. 43.25. A las nueve de la noche ha comenzado la fiesta literaria...

El teatro estaba brillantísimo, ocupado en su totalidad...

En los pisos altos, se estrujaban los espectadores...

Empezó la velada moñón Rosch, beneficiario de Mataró...

El diputado Sr. Losas cantó ferviente himno a la religión...

El público aplaudió calurosamente, y el sacerdote exclamó: "Esos son los votos que hacéis por el restablecimiento del gran campeón de la causa católica..."

Hubo un intermedio, durante el cual el Orfeó Catalá interpretó selectas composiciones.

Reanudada la velada, se levantó a hablar el padre Dueso...

Ensalzó a continuación las obras católicas. Recordó una conversación tendida por un amigo suyo con el director de El País...

El banquete de los tradicionalistas. El primer extraordinario de "El Correo Catalán".

BARCELONA 14. 43.40. A la hora anunciada ha comenzado en los tinglados del muelle el banquete tradicionalista.

Presidió el duque de Solferino, que tenía a derecha e izquierda al jefe regional de Batares...

Asistían 500 comensales. El Sr. Bordas, en breve y elocuente discurso, ofreció el banquete.

El Sr. Trías leyó las adhesiones recibidas, y a continuación brindaron los Sres. Argenteo, Comander, Llozas, Lisbana y D. Beban Bilbao.

Cerró los brindis en breve discurso de resumen el duque de Solferino. Reinó orden completo.

Terminado el banquete, salió a la calle el primer número extraordinario de El Correo Catalán...

La Guardia civil tenía custodiado el local de la imprenta.

En nutridos grupos marcharon los tradicionalistas desde el banquete al Círculo tradicionalista...

Durante todo el día, numerosos grupos de tradicionalistas forasteros visitaron el nuevo local de El Correo Catalán...

Ahora se está verificando en el Palacio de la Música Catalana la velada literaria.

Conferencias del padre Dueso. Reseñamos a continuación el hermoso discurso pronunciado por el reverendo padre Dueso...

Manifesta que la influencia de la acción católica es grande, en orden a la beneficencia cultural y social...

de ser católica. Recuerda la famosa sesión parlamentaria en que se aprobó la reconstrucción de la escuadra...

Aludió el doctor Sardá, diciendo que con media docena de doctores como él, España se hubiera ahorrado muchísimas luctuosas páginas en su historia contemporánea.

Excitó a los católicos a que favorezcan a sus periódicos y a que vendan la primigenia para un plato de lentejas...

Dando cuenta del estado de Prensa Asociada, dice que hoy tiene un efectivo de pesetas 300.000...

Termina diciendo que con la cimentación de esta Agencia y con la construcción de acorazados al estilo del de El Correo Catalán...

Durante su discurso, el padre Dueso fué interrumpido por salvas de aplausos.

Una denuncia. BARCELONA 15. 0.50. El Juzgado de guardia ha recibido hoy una denuncia contra una señora que ofreció 200 pesetas al padre de un niño que acaba de fallecer...

MUERTE DE BRISSON (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO) El estado del enfermo. PARÍS 14. 9.50. El parte facultativo del estado de monsieur Brisson, dice a las nueve de la mañana que la obstrucción intestinal es completa...

La muerte. PARÍS 14. 10.5. A las nueve y cincuenta minutos de la mañana ha fallecido el presidente de la Cámara de Diputados.

Honrando al muerto. PARÍS 14. 16. El presidente de la república ha ido a dar el postrer saludo a los restos del finado.

El testamento de Brisson. Candidatos a la presidencia. PARÍS 14. El testamento de M. Brisson se abrió mañana. Para suceder al finado en la presidencia de la Cámara de los diputados...

MELILLA (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO) Cautivos en libertad. Llegada a la plaza. MELILLA 15. 1.30. Acaban de llegar a la plaza los jóvenes Petra y Francisco, hijos de los catalanes a quienes hace algún tiempo asesinaron los moros.

La libertad de los cautivos la ha llevado a cabo el prestigioso moñón Adj-Amer. Al llegar a la plaza los cautivos se les ha hecho un cariñoso recibimiento...

Detalles de la entrega. MELILLA 15. 1.40. La entrega de los niños cautivos ha sido efectuada personalmente por El-Hach-Amar, acompañado de cuatro caudales de los principales de la harka enemiga.

La oficialidad de Cerinola, que ocupa la posición de Texdra, les invitó a almorzar, montando luego en un coche de Sanidad militar...

El Mississippi. NUEVA YORK 14. Las aguas del Mississippi no descendían, como parecía haberse iniciado.

Más detalles. Los niños vestían las ropas que se les había enviado. Demuestran gran satisfacción por verse libres y entre españoles.

El niño que el niño rescatado tiene, respectivamente, quince a dieciséis años, y ocho a nueve años.

Ambos están contentísimos de hallarse otra vez entre cristianos.

Referen los hermanitos que eran objeto de muchas atenciones por parte de los moros, visitándoles diariamente El-Hach-Amar y llevándoles naranjas y huevos cocidos.

Hace una semana, un moro enseñó a Petrá el parterre de su padre, quien fué asesinado, arrojándole una piedra a la cabeza...

La niña le tiró la piedra por consejo de El-Hach-Amar, quien le dijo que obrase así cuando alguien se metiera con ella.

La noche última, tres obreros españoles de las minas del Rif, que residen en la quinta caseta, cerca de Segangan, vieron cruzar por las alambreadas a algunos bultos.

Subieron los obreros a la azotea y dispararon contra los referidos bultos, resultando muerto un moro, que fué recogido esta mañana.

Al efectuar una avanzada, se le disparó casualmente el fusil a un soldado de Extremadura, matando al gastador José Molina García, del regimiento de Guadalajara.

Se instruyen diligencias para el esclarecimiento del suceso.

Las noticias del campo enemigo son muy optimistas, siendo probable que la harka se disuelva en breve plazo.

LAS EFEMÉRIDES Y LA APERTURA DE CORTES

(Dibujo de R. MARIN)



—Yo las abriría en 2 de Mayo, pero "ese" demasiado lo tendremos; más vale el 1.º, que es la Fiesta del Trabajo, y "irabajo como el de mis Cortes" no creo se registre en la Historia... siempre están cerradas.

DE TODAS PARTES ESPAÑA AL DÍA

FOR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

Un embajador. CONSTANTINOPLA 14. 12. Ha llegado el embajador de Rusia, esdrandole el personal de la Embajada solamente.

Contra el Kaiser. BERLÍN 14. 11.20. La Prensa, tan afecta hasta ahora al Kaiser, vudvese hoy contra él, censurándole la siguiente frase que pronunció en su reciente viaje a Italia: "Con una nación como Italia, yo conquistaría media Europa, y aún me atrevo a decir: que el universo entero."

Esperando a los Consejeros. PARÍS 14. 11.10. El presidente, M. Poincaré, y los ministros de la Guerra y Marina son esperados de un momento a otro de su regreso de Cannes.

El Congreso antituberculoso. ROMA 14. 17. Los Reyes han presidido hoy, en el Capitolio, la solemne inauguración del VII Congreso antituberculoso.

Un loco. LONDRES 14. Comunican de Washington, que un sujeto de nacionalidad alemana se presentó en Casa Blanca armado de un enorme cuchillo, pretendiendo hablar con mister Taft.

Los chinos, revoltosos. LONDRES 14. En las últimas horas de la noche se produjo una algarada en el barrio chino de Line House.

Numerosos individuos de una Asociación secreta, china, habían venido de Liverpool para castigar a unos compatriotas que hicieron delaciones con motivo de un proceso incoado por cuestiones de fuego.

Unos y otros pelearon a tiros, cuchilladas, hachazos y martillazos, resultando numerosos heridos.

La Policía practicó siete detenciones. El primer vapor. LONDRES 14. El vapor Nord-Castle ha salido de Sunderland con rumbo a Saint-Nazaire, llevando a bordo 2.800 toneladas de carbón.

Las fiestas de Cannes. CANNES 14. 8.50. Han terminado las fiestas en honor de Inglaterra y de los representantes a ellas enviados.

Apoche se quemó una vistosa colección de fuegos artificiales, luciendo el puerto y los muelles caprichosas iluminaciones.

Los oficiales de las Marinas inglesa y francesa fueron obsequiados con un gran banquete, al que concurrió lo más distinguido de la localidad.

El Mississippi. NUEVA YORK 14. Las aguas del Mississippi no descendían, como parecía haberse iniciado.

Más detalles. Los niños vestían las ropas que se les había enviado. Demuestran gran satisfacción por verse libres y entre españoles.

El niño que el niño rescatado tiene, respectivamente, quince a dieciséis años, y ocho a nueve años.

Ambos están contentísimos de hallarse otra vez entre cristianos.

Referen los hermanitos que eran objeto de muchas atenciones por parte de los moros, visitándoles diariamente El-Hach-Amar y llevándoles naranjas y huevos cocidos.

Hace una semana, un moro enseñó a Petrá el parterre de su padre, quien fué asesinado, arrojándole una piedra a la cabeza...

La niña le tiró la piedra por consejo de El-Hach-Amar, quien le dijo que obrase así cuando alguien se metiera con ella.

La noche última, tres obreros españoles de las minas del Rif, que residen en la quinta caseta, cerca de Segangan, vieron cruzar por las alambreadas a algunos bultos.

Subieron los obreros a la azotea y dispararon contra los referidos bultos, resultando muerto un moro, que fué recogido esta mañana.

Al efectuar una avanzada, se le disparó casualmente el fusil a un soldado de Extremadura, matando al gastador José Molina García, del regimiento de Guadalajara.

Se instruyen diligencias para el esclarecimiento del suceso. Las noticias del campo enemigo son muy optimistas, siendo probable que la harka se disuelva en breve plazo.

se se extienda la huelga, sumándose a la misma 500 mineros más. Se ha reconstituido la Guardia civil.

Los regionalistas. CASTELLÓN 15. 0.15. Los regionalistas han celebrado festejos en honor de San Vicente, Patrón de la región...

Una conferencia. MÁLAGA 14. 23. En el teatro Lara ha dado, a las dos de la tarde, una conferencia el Sr. Armiñán sobre política social.

El discurso ha carecido de importancia política, reduciéndose principalmente a tratar cuestiones locales.

—Esta tarde se ha constituido la Juventud conservadora, con numerosa concurrencia. En breve se inaugurará el Círculo, asistiendo D. Gabriel Maurá.

ACCIDENTE AUTOMOVILISTA UN "CHAUFFEUR" MUERTO En la carretera de El Pardo ocurrió anoche, a primera hora, un nuevo accidente automovilista, que ha costado la vida a un hombre, por el descuido con que marchan esas máquinas por calles y carreteras, presas del vértigo de la velocidad.

Anoche, a las nueve y media regresaba de El Pardo el automóvil de donª Josefina Benete Sanjurjo, descompuesto el interior del coche, que iba guiado por el mecánico Benjamín Huertas Fernández, de veinticuatro años, casado.

La máquina, que llevaba una velocidad de 50 kilómetros por hora, según informado por otro chauffeur que por orden del juez reconoció la máquina después del accidente, al llegar al Puente de los Franceses, el coche hizo un viraje tan rápido, que no pudo ser controlado por la periferia del que lo guiaba, y desviándose de la carretera, fué a chocar con tal violencia contra el tronco de un álamo añoso y corpulento, que el chauffeur, Benjamín Huertas, salió despedido brutalmente a una distancia de cinco metros, quedando el coche hecho añicos materialmente.

El mecánico quedó tendido en medio de la carretera, bañado en sangre, y momentos después, la gente que regresaba del pintoresco sitio, al verle tendido en el camino, con la cabeza destrozada, comenzó a aglomerarse, comentando el suceso, al ver el coche destrozado y al desgraciado mecánico con todos los síntomas de la muerte pintados en el ensangrentado rostro.

—Inmediatamente se dió aviso al Juzgado de guardia, que ayer lo era el del distrito de la Inclusa, compuesto por el juez, D. Angel Verá, y el secretario judicial, Sr. Torres, y el fiscal, González, presentándose con un médico de la Casa de Socorro del distrito de Palacio en el lugar del accidente.

Alrededor del cuerpo del chauffeur y del coche había más de cien personas cuando llegó el Juzgado. El Sr. Vera dispuso que el médico reconociera al mecánico, certificando el facultativo que era cadáver.

Benjamín tenía la cabeza completamente destrozada, siendo la muerte instantánea. La nariz y ambos parietales estaban deshechos, como igualmente el occipital.

En aquel momento pasaba por el lugar del accidente otro automóvil, y el juez Sr. Vera mandó que se detuviera para que el mecánico reconociese el coche destrozado y precisara si era posible la velocidad que el coche llevaba al ocurrir el accidente.

El mecánico, cuyo nombre desconocemos, examinó detenidamente la máquina, apreciando, según decimos al principio de estas líneas, que la velocidad que llevaba era de cincuenta kilómetros por hora.

Con estos datos, el Sr. Vera ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito judicial, regresando a las once a su despacho oficial de la Casa de Cánones, donde dispuso se diera cuenta del accidente a la duena del automóvil, señora Benítez de Sanjurjo.

Esta madrugada ha declarado un hermano del mecánico muerto, también mecánico, citado por el juez Sr. Vera, manifestando que no puede precisar las causas del accidente y que su hermano se hallaba casado con una jóven llamada Cecilia Fernández, teniendo un hijo de dos años, llamado Alejandro.

El matrimonio vivía en la calle de la Concepción Jerónima, núm. 3.

SUCESOS Borrador detenido. Como recordarán nuestros lectores, hace unos días dimos cuenta de una denuncia presentada en el Juzgado de guardia por la señora de Bermejillo, que vive en la calle de Covarrubias, núm. 11, en la que interresaba la captura de un ladrón de alhaja, D. Laureano López, a quien había entregado en el mes de Septiembre último, en San Sebastián, para que lo vendiera, un collar de perlas, tasado en 4.000 pesetas, y 1.000 pesetas más, como anticipo para la adquisición de un objeto de arte, sin que desde aquella fecha hasta el día de la denuncia apareciera por su casa para dar cuenta de las gestiones hechas en uno y otro asunto.

Anoche, la policía del distrito del Congreso, quienes encargó este servicio, consiguió detener al corredor Laureano López, poniéndolo a disposición del Juzgado de guardia.

Vaya unas bromas! Anoche, a las ocho, regresaban de los Cuatro Caminos cuatro sujetos, que durante la tarde se habían entretenido en visitar cuantas tascas existen en la popular y populosa barriada, y al llegar frente al Depósito de las aguas, uno de los carteros, queriendo gastar un otro llamado Luis López, una bromita, le dió un tremendo puñetazo en el vacío—lleno de vino, y valga la paradoja,—que cayó al suelo sin sentido.

Los otros, viéndole caer, creyéndole muerto, todo asustados, se dieron a la fuga como alma que lleva el diablo.

Un niño de quince años llamado Francisco Lledó, que presencié la agresión, avisó a la Casa de Socorro de Chamberí, donde se presentó el juez de guardia, avisado por teléfono, para tomarse declaración, diligencia que no pudo realizar por hallarse el lesionado privado del conocimiento.

Luis López padecía conmoción visceral, de pronóstico gravísimo.

Si el lesionado, que según nuestros informes, es aragones, sale de los efectos del puñetazo, seguramente exclamará: —¡Redid los con la bromita!

Otro lesionado por un automóvil. En la calle de Alberto Aguilera fué anoche atropellado por el automóvil que guiaba el soldado Angel Remayo el soldado del regimiento del Rey Paulino Gómez, resultando con erosiones y contusiones, que fueron calificadas de leves en la Casa de Socorro del distrito de Palacio.

Niño lesionado. En la misma Casa de Socorro fué asistido el niño Aurelio Martínez, de siete años, que al pasar por el Viaducto se cayó al suelo, fracturándose la tibia derecha.

BILBAO

EL HISTÓRICO ÁRBOL DE LAS LIBERTADES VASCAS

DE LAS LIBERTADES VASCAS

FOR TELÉGRAFO (DE NUESTRO SERVICIO EXCLUSIVO)

BILBAO 14. 20.50. Para celebrar la feliz terminación de la chacz propaganda realizada por medio de brillantes conferencias y veladas en los pueblos de la provincia, los jóvenes pertenecientes a la Academia literaria del Patronato Católico hicieron una animada excursión a Guernica.

Al mediodía reunióse en un fraternal banquete en el hotel del Comercio, reinando franca alegría.

Por la tarde, los excursionistas visitaron la casa de las Juntas y el histórico árbol de las libertades vascas.

El regreso a Bilbao se hizo sin novedad de ningún género.

Una jira. BILBAO 14. 21.10. Para despedirse de la vida activa, la Sociedad deportiva Federación Atlética Vizcaína ha celebrado una jira al castillo de Butrón.

El viaje se hizo por grupos, a pie, en bicicleta, en motocicleta y en automóviles.

Valada en el Teatro-Círculo. BILBAO 14. 21.25. En el teatro-círculo del Ensanche se ha celebrado con inusitada animación una velada evzkerika, en la que se representaron obras vascas, que fueron muy aplaudidas.

Dentro del local del teatro se permitió hablar en vascuense a los asistentes a la fiesta.

Funerarias. BILBAO 14. 21.40. En la iglesia del Corazón de María se han celebrado con gran solemnidad funerales en sufragio del alma del joven begoñés Sr. Gorzenabal, asesinado en Eibar por las turbas radicales.

Las exequias han sido costeadas por las señoras jaimistas que asistieron al mitin, siendo testigos presenciales de los sucesos. Una selectísima concurrencia asistió al funeral.

Publicados ó no, no se devuelven originales los que envíen original sin contratar antes con la Empresa del periódico, so entiendo que suplicar la inserción gratis.

LIBROS RECIBIDOS

Anuario de la renta de Tabacos de España y año financiero 1912, de Alberto Santos y G. de Figueroa. Autorizada su publicación y declarada de utilidad y necesaria por Reales órdenes de la Presidencia del Consejo de ministros y del ministerio de Hacienda.

Es un libro de verdadera utilidad, y no debe faltar nunca de la mesa de los hombres de negocios, por comprender toda clase de datos, siendo su uso altamente eficaz.

La importante Casa editorial de D. Gregorio del Amo, situada en la calle de la Paz, 6, acaba de prestar a la causa católica un gran servicio publicando las hermosísimas conferencias dadas en la última Cuarcasma por el eminente y sabio orador padre fray Melchor de Benisa, de la Orden de Menores Capuchinos, en la parroquia de San Gines, de Madrid.

Muchas son las personas que desearían poseer un tomo en donde constaran de un modo perenne la doctrina expuesta por tar sabio religioso; unos para meditar sobre tan profundas como necesarias verdades, otros porque no tuvieron la dicha de oírlos, y unos y a otros viene a satisfacer el señor del Amo con la publicación del tomo que contiene en 140 páginas tan hermosas conferencias, y que se venden al precio de dos pesetas.

No hemos de entrar en el análisis de erudición y doctrina del padre Benisa; no son estas cuestiones para tratadas en una columna de periódico, bástenos con citar aquí el título y recomendar a nuestros lectores su lectura, en la seguridad de que ella será provechosa para afirmar su fe.

Almanaque de la Prensa Católica para 1912. Precio, 50 céntimos. Fídase al administrador de Ora et Labora, Seminario de Sevilla.

Daremos cuenta en esta sección de todas las obras de que nos sea remitido un ejemplar. Haremos la crítica de aquellas otras de que se nos envíen dos ejemplares.

LA VOZ DEL PUEBLO

Los tablencillos de tenido. Muy señor nuestro: Mucho le agradeceríamos se tomara la molestia de insertar la siguiente queja en el periódico de su digna dirección.

Es el caso que entre las localidades de la Plaza de Toros hay una denominada tablencillo de tenido, que, como es sabido, constituye la última fila, y que por ser algo más cómoda tiene un poco más de precio que el resto, al ir a ocupar el mencionado puesto, nos encontramos con que otros se nos habían adelantado, y como los susodichos individuos manifestaron que eran autoridades y que se les había indicado aquellas localidades, no tuvimos más remedio que encaramarnos en el encintado que hay en la parte posterior, lo cual no deja de ser bastante incómodo por tener las piernas colgando debido a su elevada altura.

Ahora bien, quisiéramos saber: ¿Es que realmente esos señores son autoridades y se les ordena ocupen aquellos sitios, ó son unos frescos que entran en la Plaza por cualquier procedimiento menos por el de pagar? En el primer caso, me parece el abuso mucho mayor por ser la autoridad la que tiene mayor obligación de respetar los derechos de los demás, y protestamos energicamente contra tal atropello. En el segundo caso, que es el que nos figuramos, una vez bien cerciorados ya nos encargaremos, bien por los acomodadores ó por alguna auténtica autoridad, de esas de flamante casco y artísticas tobilleras, de hacer desalojar a los desprecocados intrusos.

Quedan de usted agradecidos suyos afectísimos.—Varios abonados.

Suplicamos a los señores suscriptores de provincias y extranjero que al hacer las renovaciones ó reclamaciones tengan la bondad de acompañar una de las fajitas con que reciben EL DEBATE.

LA SEGUNDA CORRIDA DE ABONO

DEBUT DE BOMBITA

TOROS: OCHO DE DON ENRIQUE SANTA COLOMA. ESPADAS: RICARDO TORRES; RAFAEL GÓMEZ, GALLITO; MANUEL MEJÍAS, BIENVENIDA, Y JUAN CECILIO, PUNTERET

Hoy no hay tiempo ni estamos para preambulos. La emoción nos embarga, esperando lo que...

En el palco regio, SS. MM. Don Alfonso, Doña Victoria y la Infanta Doña Isabel.

Primer. Bombita arma un escándalo al torrear de muleta, colosal, sublime, formidablemente...

Segundo. Peto fino, negro zaino, sacudido de carnes con buenas defensas.

Tercero. Torrea el gitánillo con ambas manos, sacudiendo toda la faena para dar un pase ayudado por bajo, terminado arrollándose...

Cuarto. Torrea el gitánillo con ambas manos, sacudiendo toda la faena para dar un pase ayudado por bajo, terminado arrollándose...

Quinto. Torrea el gitánillo con ambas manos, sacudiendo toda la faena para dar un pase ayudado por bajo, terminado arrollándose...

Sexto. Torrea el gitánillo con ambas manos, sacudiendo toda la faena para dar un pase ayudado por bajo, terminado arrollándose...

Séptimo. Torrea el gitánillo con ambas manos, sacudiendo toda la faena para dar un pase ayudado por bajo, terminado arrollándose...

Octavo. Torrea el gitánillo con ambas manos, sacudiendo toda la faena para dar un pase ayudado por bajo, terminado arrollándose...

amistosamente a Bienvenida, por la voluntad demostrada al intentar recibir. Bien está!

El cuarto toro atiende por Guapito, es negro, meano, fino, joven y bien colocado de piteos.

Punteret torrea archisuperiormente de capa por verónicas y faroles, y en los quites se luce y se hace ovacionar.

Y ya tenemos en funciones al joven Punteret. Mi madrileño torrea de muleta colosalmente en su primera parte, y nada más que valiente al final, interviniendo en la brega el capotillo de D. Ricardo y los de la gente menuda.

Quinto. Rancharo, del mismo pelo que los anteriores, y desarrollado de pitones.

Sexto. Mancheguito, negro, listón, fino y bien comentado.

Séptimo. Morisco, negro y meano y cornigacho.

Octavo. Sigue valentón y pincha bien, citando a recibir. Pocos pases más y otro pinchazo en la misma suerte.

Salta al callejón el manso, despaivando a la gente tranquila de entre barreras; reinicia de Avelino con uno y Bonifa con medio.

El de Lavapiés brinda al sol, y mientras tanto, Bonifa da unos capotazos eficacísimos. En el primero, ayudado por bajo, sale desarmado, por lo cual, Bonifa actúa de protector.

Segundo. Berrendo en negro, capirote, botinero, moñón de ambos cuernos.

Tercero. Castaño, albardado y con dos cuernos de ¡vaya usted con Dios!

Cuarto. Negro mulato, bragao y moñón del derecho. Por su insignificancia, es recibido con protestas por el respetable.

Quinto. Berrendo en colorado y abierto de pías. De salida, Navarro intenta torrear capote al brazo, saliendo ileso milagrosamente.

Sexto. Negro zaino, de grandes y elevadas pías. Varios lances del chico, con más voluntad que suerte; cuatro varas sin defunciones caballerías.

Séptimo. Avelino y Bonifa (dos chavalotes) parecen, medio el primero y uno superior el segundo.

Salta al callejón el manso, despaivando a la gente tranquila de entre barreras; reinicia de Avelino con uno y Bonifa con medio.

El de Lavapiés brinda al sol, y mientras tanto, Bonifa da unos capotazos eficacísimos. En el primero, ayudado por bajo, sale desarmado, por lo cual, Bonifa actúa de protector.

Segundo. Berrendo en negro, capirote, botinero, moñón de ambos cuernos.

Tercero. Castaño, albardado y con dos cuernos de ¡vaya usted con Dios!

Cuarto. Negro mulato, bragao y moñón del derecho. Por su insignificancia, es recibido con protestas por el respetable.

Quinto. Berrendo en colorado y abierto de pías. De salida, Navarro intenta torrear capote al brazo, saliendo ileso milagrosamente.

Sexto. Negro zaino, de grandes y elevadas pías. Varios lances del chico, con más voluntad que suerte; cuatro varas sin defunciones caballerías.

Séptimo. Avelino y Bonifa (dos chavalotes) parecen, medio el primero y uno superior el segundo.

Cocherito de Bilbao ha remitido a la empresa un certificado atestiguando que no puede torrear a consecuencia de la cogida que tuvo en San Sebastián.

EN ZARAGOZA. Otra cogida. ZARAGOZA 14. 18.55. Se ha celebrado una novillada, matando tres novillos el mejicano Rodolfo Rodarte.

EN BARCELONA. Toros en las dos plazas. BARCELONA 14. 20.10. En la Plaza Nueva se ha verificado una corrida de novillos, estoqueados por Vázquez II, Dominguín, Corcito y Agujetas.

EN GRANADA. CORCELITO y MADRID. GRANADA 14. 19.45. Los novillos de Correa cumplieron. Corcelito despachó al primero de una delantera y una media, al tercero de un pinchazo, una delantera y otro pinchazo.

EN VALENCIA. Dos toreros heridos. VALENCIA 14. 10.40. Hoy se ha celebrado la corrida en beneficio de la Asociación de la Prensa, lidiándose seis toros que resultaron bravos.

EN SEVILLA. Las corridas de feria. Toros con glosopoda. SEVILLA 14. 17.20. El ganadero Moreno Santamaría ha participado a la empresa de esta Plaza de Toros que no podrán lidiarse las reses que tenía comprometidas para las corridas de la feria por hallarse el ganado de sus dehesas atacado de glosopoda.

Información política

CONSEJO DE MINISTROS. Pedido por el señor ministro de Hacienda, se celebrará esta tarde en el ministerio de la Gobernación un Consejo de ministros, que se dedicará exclusivamente a presupuestos.

CONFERENCIAS. Ayer se reunieron en el ministerio de la Gobernación los Sres. Canalejas, Barroso y Arias de Miranda para hablar de la devolución de los presupuestos de Gobernación y Gracia y Justicia.

EL IMPUESTO SOBRE LA CARNE. Se afirma que en la conferencia que hoy celebrarán el alcalde de Madrid y el señor ministro de Hacienda, éste mostrará su criterio favorable a la supresión del impuesto sobre la carne, facilitando al Ayuntamiento otro ingreso que le compense.

NOTICIAS. Se halla vacante la sacristía de la iglesia parroquial de Cubas (Madrid), dotada con tres reales diarios y los derechos de arancel. Las solicitudes diríjanse al señor cura párroco.

EL MEJOR POSTRE. MERMELADAS TREVIJANO. En la sesión celebrada ayer por la Comisión central de la Asociación Matritense de Caridad, bajo la presidencia del conde de Peñalver, se dio cuenta de los ingresos y gastos del mes anterior.

EL MEJOR VINO PINEDO. Según El Siglo Médico, durante la semana última ha continuado el mismo estado sanitario que ha venido presidiendo Madrid durante el mes de Marzo, y el cual puede estimarse como generalmente bueno.

Jabón de la Toja. a base de sales y lodos de las aguas minerales, para curar y evitar afecciones de la piel. El más antiséptico. El mejor de tocador.

PAÑOS INGLESES LOS LUIS. Zorrilla, 4. Planchado alemán para cuellos, puños y camisas.—San Mateo, 1.

PAÑOS INGLESES LOS LUIS. Zorrilla, 4. Planchado alemán para cuellos, puños y camisas.—San Mateo, 1.

PAÑOS INGLESES LOS LUIS. Zorrilla, 4. Planchado alemán para cuellos, puños y camisas.—San Mateo, 1.

PAÑOS INGLESES LOS LUIS. Zorrilla, 4. Planchado alemán para cuellos, puños y camisas.—San Mateo, 1.

PAÑOS INGLESES LOS LUIS. Zorrilla, 4. Planchado alemán para cuellos, puños y camisas.—San Mateo, 1.

PAÑOS INGLESES LOS LUIS. Zorrilla, 4. Planchado alemán para cuellos, puños y camisas.—San Mateo, 1.

PAÑOS INGLESES LOS LUIS. Zorrilla, 4. Planchado alemán para cuellos, puños y camisas.—San Mateo, 1.

PAÑOS INGLESES LOS LUIS. Zorrilla, 4. Planchado alemán para cuellos, puños y camisas.—San Mateo, 1.

PAÑOS INGLESES LOS LUIS. Zorrilla, 4. Planchado alemán para cuellos, puños y camisas.—San Mateo, 1.

PAÑOS INGLESES LOS LUIS. Zorrilla, 4. Planchado alemán para cuellos, puños y camisas.—San Mateo, 1.

PAÑOS INGLESES LOS LUIS. Zorrilla, 4. Planchado alemán para cuellos, puños y camisas.—San Mateo, 1.

Folleto de EL DEBATE (27)

Nicolás Nickleby

por CARLOS DICKENS

ordinario e imprevisto. Un «dandy» por sí mismo era ya una novedad en Dotheboys-Hall; pero un «dandy» orgulloso...

beza—interrumpió la madre—qué es hijo de un gentleman mal acomodado que murió algunos días ha.

tosos. Y hubiera podido citar algunos más sin contar a su querido esposo; pero los omitió por modestia.

de le creyera impresionado por los encantos de miss Squeers.

dijo abriéndole la puerta para facilitarle la retirada.

su parte su promesa, haciendo a su amiga una confidencia análoga. Pero fuerte que no le había sido fácil agrada, fuera que no había podido ella agrada, el caso es que no había tenido aún ocasión de satisfacer su deseo por falta de secreto que confiarle.

(Se continuará.)

